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平成31年を迎え、皆様にご挨拶申し上げます。
日頃より本校の教育活動に対し暖かいご理解とご支援をいただき誠にありがとうございました。特に、吹奏楽
局や放送局の全国大会、全道大会出場にあたり、保護者や町の皆様から厚い応援をいただいたことにつきまし
ては、この場を借りて改めて感謝するとともに、町民の皆様の本校に対する期待の大きさを痛感いたした次第で
す。
さて、近年、高大接続改革や新学習指導要領への準備など高等学校をめぐる状況も大きく変化しています。
本校は今年度「プレミアム・スモール 佐呂間高校」という合い言葉のもと、小規模校の利点を最大限に生かした
教育活動を行って参りました。具体的には、次の３点を意識した努力目標を置き、大きな変化に対応するための
基礎作り、そして更なる教育活動の質の向上に努めて参りました。

１ 生徒一人ひとりへのきめ細やかな指導を徹底し、生徒の力を伸ばそう。
生徒個々の学習到達度や心身の状態、家庭の状態を把握し、適切な指導・支援を行うために、学習指導、生
活指導、進路指導、生徒理解、教育相談等に関する教員としての知識・技能を今まで以上に磨く努力をしよう。
２ 教育活動の全体を把握しながら計画的な生徒への働きかけをしよう。
教科指導、特別活動や学校行事等の教育活動、部活動などの課外活動において、単元ごとや行事ごとの目
標が単発ではなく、次の単元や他の行事とどのような連続性があるのかを意識し、学びの連続の中で生徒の成
長を促す意識を今まで以上に持つ努力をしよう。
３ 教員と生徒が地域と共に成長しよう。
現在行われている町の支援（資格検定受検補助、部活動遠征補助、町バス利用支援）や北海道の「地域連携
特例校」の支援を活用しながら、教育活動の充実に努めるとともに、小中学校との連携、町の行事へ積極的に
参加し、体験をとおして町民の理解を今まで以上に深め、地域になくてはならない町内唯一の高校としての存
在価値を高めていこう。

至らない部分は多々ありますが、その成果は、現在の進路内定状況（国公立大学２名、私立大学・短大５名、
専門学校８名、公務員４名、就職５名）に確実に現れてきており、今なお10年連続進路内定100%に向けて生徒
とともに努力しているところです。
今後時代はさらに大きな転換期を迎えます。AI（人口知能）や５G（次世代通信）といったテクノロジーの進展、
更なる少子高齢化による人口減少や偏在、グローバル化や環境問題、国際問題などが複雑に絡み合うなかで、
ビジネスモデルばかりか価値観や人生観までもが変わっていきます。そのような中でよりよい人生を築いていく
ためには、基礎となる知識、推論する思考力、選択する判断力、協働的な解決力が必要とされます。本校では、
より一層それらの力を育み、将来にわたって自らを成長させる自己教育力を高めるための教育活動を行って参
りますので、今後ともご支援とご協力をお願いしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

年頭あいさつ
校長 古瀬 径二

北海道佐呂間高等学校

今年度、本校吹奏楽局の日本管楽合奏コンテスト全国大会「最優秀
賞」の実績が評価され、佐呂間町教育委員会より「芸術文化賞」の表
彰を受けました。佐呂間町からは遠征費の全額補助や今回の表彰ま
で、多大なるご支援に感謝致します。ありがとうございました。

仲川教育長のご挨拶 局長が代表して授与

教育長・校長・受賞者全員で記念撮影

黄金の賞状をガラスで覆った豪華なプレートをいただきました！



北海道行政職員〔警察行政〕合格 斎藤 千聖

私は、２年生の冬に公務員の道に進もうと決めました。そ
れからは、始業前や放課後に問題集を中心に取り組みま
した。模試の点数が思うように伸びなかったため、疑問点
を先生に質問することや問題を繰り返し解くことで、基本を
身につけ、理解することを心がけました。
私は、国家・道職員・警察官・町村職員の試験を受けた
ことで場慣れすることができました。二次試験に向けては、
多くの先生方に指導をしていただき、質問に対して的確に
答えられるように練習を積み重ねました。面接ではとても緊
張しましたが、相手の目を見て笑顔で話すことを大事にし
ました。それにより堅くならずに少し余裕を持つことができ
ました。
公務員試験は、幅広いので地道に取り組むことで結果に
つながると思います。作文や適性試験はおろそかになりが
ちですが、回数をこなすことが大事です。応援しています。

冬休み最終日に１・２年生を
対象に実施しました。過去の模
試問題に挑戦することで、受験
に必要とされる学力や大学進
学に求められる力を体感し、明
日からの学びに生かします。大
学進学、公務員を目指す１９名
の生徒が参加しています。

第５回 「佐高模試」

北海道武蔵女子短期大学英文学科合格 青野ひかり

私がこの大学に進もうと決心したのは２年生の冬頃でした。
最初は英語が話せるとかっこいいというぼんやりとした理由
で英文学科を目指していましたが、英語を利用した職業を
調べているうちに徐々に憧れを持ち、深く学びたいと考え
るようになり、就職に強い武蔵女子短期大学で英語を学ぶ
ことに決めました。受験対策としては、主に作文の添削をし
ていただいたり、学年団の先生を中心に多くの先生方と面
接の練習をしました。本番は外国人の試験官の方がいらっ
しゃったのですが、緊張することなくスムーズに自分の思い
を伝えることができました。後輩へのアドバイスは、自分が
心から頑張れると思う進路を選択してほしいということと、今
のうちに検定等に積極的に取り組むといいということです。
２年という限られた時間ですが、周りの人から刺激を受け
ながらより高い英語力を身につけられるように頑張りたいと
思います。

模擬選挙

３年生総合学習６時間で政治
的教養を深める学習を実施し
ました。実際に行われた衆議院
選挙から、各候補の公約を調
べ投票者・政党を決め、投票ま
で行いました。生徒の感想から
は、主権者としての自覚がうか
がえました。

北海道教育大学〔教育学部釧路校〕
名寄市立大学〔保健福祉学部看護学科〕

北海道立北見高等技術専門学院〔造形ﾃﾞｻﾞｲﾝ科〕
札幌医学技術福祉歯科専門学校

〔理学療法士科〕２名
北見医師会看護専門学校〔看護学科〕
旭川福祉専門学校〔介護福祉科〕
札幌ﾋﾞｭｰﾃｨｰｱｰﾄ専門学校〔美容科〕
ｵﾎｰﾂｸ社会福祉専門学校〔歯科衛生士科〕
経専北海道保育専門学校

〔子ども学科保育士・幼稚園教諭ｺｰｽ〕

佐呂間町役場
ｵﾎｰﾂｸ町村職員〔訓子府町〕
北海道行政職員〔教育行政〕
北海道行政職員〔警察行政〕

札幌国際大学〔観光学部観光ﾋﾞｼﾞﾈｽ学科〕
実践女子大学〔生活科学部生活環境学科〕
武蔵女子短期大学〔英文学科〕
武蔵女子短期大学〔教養学科〕
北翔短期大学〔子ども学科保育ｺｰｽ〕

北海道立漁業研修所 ２名
ＪＡカレッジ
（有）宇野自動車整備工場
（株）北勝水産〔工場検査員〕

【国公立大学】

【私立大学・短大】

【専門学校】 【公務員】

【就職】

第３回北見地区高等学校選抜室内テニストーナメント
【男子シングルス】 【女子シングルス】
浜本（１Ａ） 4-6 北斗 名雪（１Ａ） 0-6 柏陽
◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇

第４１回北見地区管楽器
アンサンブルコンクール

【高校の部】 銀賞受賞

残す２名の生徒は、大学進学を目指し、先日のセンター試験を受験
し、さらに今月上旬の一般入試を受験するため、現在奮闘中です！

２ 月 の 主 な 行 事 予 定

1 金 学校だより発行、卒業考査③、出願変更締切 13 水 （出）、卒業認定会議（午前授業）、出願変更状況発表

2 土 家庭学習期間（３年、～27日） 18 月 卒業追認考査
3 日 北見地区吹奏楽交流会（湧別） 20 水 （出）、学年末考査①（１・２年）
5 火 受検票の交付 21 木 学年末考査②
6 水 （出） 22 金 学年末考査③
7 木 年度末反省会議（午前授業） 25 月 生徒会常任委員会、ベルマーク集計作業
9 土 各種模試、佐小ｼﾞｭﾆｱﾌﾞﾗｽﾚｷﾞｭﾗｰｺﾝｻｰﾄ 27 水 （出）、卒業式会場設営
10 日 ｻﾛﾏﾌｯﾄｻﾙ交流大会（町体育館） 28 木 卒業式予行、同窓会入会式（３年）
11 月 建国記念の日、三校ﾘｰﾀﾞｰ研修会（遠軽）

前までは、自分のたった一票では何も結果は変わらない
と思っていた。しかし結果は変わらなくても、投票したり、
きちんと意思を持ったりすることが大事だとわかった。実際
に選挙に参加するときは、イメージだけで投票するのではな
く、自分できちんと調べてどの政党が自分と合っているか、
日本をよりよくしてくれそうな人を見極めて投票するようにし
たい。 〔生徒感想より〕

今月号から何度かに分けて、進路決定者による合格体験記を掲載
します。後輩達への良きメッセージとなれば幸いです。


